

Relación médico-paciente

Señor Director:

De acuerdo con las estadísticas de la Suse-
so, el 91% de las licencias (7,4 millones) las
emiten el 99% de los médicos, quedando solo
369 profesionales que emiten más de una
licencia por hora, con un total de 700 mil al
año.

Sin desconocer la necesidad de fiscalizar

dicha emisión intensiva de licencias, se debe
despejar la duda que recae sobre esos 7,4
millones de permisos, de los cuales la mitad
corresponde a trastornos mentales y musculo-
esqueléticas de difícil pesquisa y control.

Los países desarrollados buscan desestimular
el ausentismo o baja médica temporal. Para
ello, establecen una tasa de reemplazo de la
renta de alrededor del 70% y un máximo de
días de reposo al año, con una validación de
médicos acreditados.

Así, mediante estímulos apropiados orienta-
dos al trabajador, el Estado puede disminuir el
ausentismo laboral y reducir su intervención en
una decisión clínica derivada de la imprescindi-
ble relación confidencial del médico con su
paciente.

RAFAEL CAVIEDES DUPRÀ